



En términos de contabilidad nacional

## El déficit de las Administraciones Públicas en el segundo trimestre de 2013 es un 10,4% inferior al del año pasado

- El déficit público, sin ayuda financiera, es equivalente al 3,58% del PIB, ratio que supone una caída de 0,40 puntos respecto al nivel de 2012
- El saldo del Estado mejora su resultado en 3.583 millones, con una caída de 0,34 puntos del PIB
- Eliminando el efecto de los anticipos del sistema de financiación, el déficit de las CCAA supone una reducción del 18,2% en relación a 2012
- La Seguridad Social registra hasta junio un superávit en términos de contabilidad nacional de 8.553 millones

**30 de septiembre de 2013.-** Los datos de finales del segundo trimestre en términos de contabilidad nacional, descontada la ayuda financiera, de la Administración Central, Comunidades Autónomas, Entidades Locales y Seguridad Social muestran un déficit de 36.702 millones, cifra inferior en un 10,42% al resultado obtenido en el mismo período del año anterior.

Medido con relación al PIB, el déficit público en este segundo trimestre de 2013, descontada la ayuda financiera, es equivalente al 3,58%, ratio que supone una caída de 0,40 puntos respecto al nivel de 2012.

CORREO ELECTRÓNICO

secretaria.prensa@minhap.es

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

## Administración Central

Las operaciones no financieras realizadas por el conjunto del subsector en este período, sin tener en cuenta las ayudas financieras han registrado un déficit de 38.864 millones, cifra inferior en 3.946 millones a la del mismo período del año anterior, y que supone un descenso del 9,2% en relación al déficit obtenido en el segundo trimestre de 2012.

De esta cifra de déficit, 40.001 millones corresponden al saldo del Estado que mejora su resultado en 3.583 millones respecto al del mismo período de 2012, con una caída de 0,34 puntos del PIB. Los recursos no financieros se han incrementado en un 12,0%, con 49.528 millones, aumento que supera en 10 puntos al registrado por los empleos no financieros que han registrado una subida del 2,0%, situándose en 89.529 millones en estos seis meses de 2013.

Por otra parte, los Organismos de la Administración Central han presentado, una vez descontada la ayuda financiera, un saldo positivo de 1.137 millones, lo que representa un aumento de 363 millones respecto de la cifra de finales de junio de 2012.

## Comunidades Autónomas

Las Comunidades Autónomas registraron en el primer semestre del a un déficit en términos de contabilidad nacional de 8.302 millones de euros, el equivalente al 0,81% del PIB, lo que supone un aumento de 0,04 puntos respecto del nivel del año anterior.

A pesar de este ligero aumento de su saldo negativo, hay que tener cuenta que los anticipos solicitados al Estado en este período han sido inferiores en 2.683 millones de euros a los adelantos de 2012. A finales del segundo semestre de 2013 los anticipos han sido de 2.614 millones, frente a los 5.477 millones concedidos hasta junio de 2012.

Si se elimina el efecto de los anticipos del sistema de financiación en los dos ejercicios, el déficit de las Comunidades Autónomas en el segundo trimestre de 2013 se situaría en 10.916 millones de euros, cifra que supone una reducción del 18,2% en relación a 2012 y que representa una caída de 0,24 puntos del PIB.

## Corporaciones Locales

El conjunto del subsector de Corporaciones Locales presenta en este segundo trimestre de 2013 un superávit de 1.931 millones de euros, cifra que contrasta con el déficit de 312 millones que registró en el mismo período del año anterior. Este resultado se debe a un aumento de los ingresos en un 0,89%, frente a una reducción del 6,67% de los empleos no financieros.

## Administraciones de la Seguridad Social

La Seguridad Social registra hasta junio un superávit en términos de contabilidad nacional de 8.553 millones, el 0,83% del PIB, lo que supone una reducción del 14,8% respecto del saldo positivo obtenido el año anterior. Es importante tener en cuenta a la hora de valorar los datos de los seis primeros meses del ejercicio que el ritmo de transferencias del Estado ha sido superior al ritmo de realización de los gastos que financian, tal y como se pone de manifiesto en los datos de ejecución del Estado hasta el mes de junio en el que las transferencias a las Administraciones de la Seguridad Social presentan un incremento del 8,2%.